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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Виктор Толоконский: развитие северных территорий для краевых властей 
безусловный приоритет 

6 апреля губернатор Красноярского края Виктор Толоконский принял участие в работе 
круглого стола "Международное и межрегиональное сотрудничество по развитию 
образования, сохранению культуры и национальных видов спорта коренных народов Севера", 
который состоялся в рамках Северного форума, проходящего в региональном центре в эти 
дни. Об этом сообщает управление пресс-службы главы края. 

 В круглом столе приняли участие представители 11 северных субъектов РФ, 
большинство из которых являются регионами – членами Северного форума, а также члены 
Совета Федерации, правительства Красноярского края, депутаты Госдумы РФ и Заксобрания 
края, представители бизнеса, научного, спортивного и культурного сообществ, главы 
муниципальных образований. 

 Участники обсудили задачи сохранения и развития традиционного образа жизни 
коренных малочисленных народов Севера, перспективы международного и 
межрегионального сотрудничества по вопросам развития образования, культуры, 
национальных видов спорта и традиционной хозяйственной деятельности Севера, Сибири и 
Дальнего Востока. 

 Как отметил в своем приветственном слове Виктор Толоконский, развитие северных 
территорий и поддержка коренных народов для региональной власти является безусловным 
приоритетом. 

 "На севере края, где сконцентрированы основные коренные народности, сосредоточен 
уникальный природно-ресурсный потенциал. Там создается значительная часть ВРП региона, 
присутствуют крупные корпорации, реализуются масштабные инфраструктурные проекты. 
Поэтому чрезвычайно важно урегулирование отношений между коренным населением, 
бизнесом и властью, а также сохранение и укрепление традиционного образа жизни северных 
народов в современных условиях", – подчеркнул губернатор. 

 "Наша политика опирается на стратегическое понимание будущего Красноярского края, 
с которым напрямую связана эффективность развития северных территорий. И нам важно, 
чтобы сами северяне понимали эту стратегию и видели картину будущего", – добавил глава 
региона. 

 Виктор Толоконский, как руководитель международной неправительственной 
организации "Северный форум", особо отметил, что регионам – членам Северного форума 
предстоит большая работа по обмену опытом и созданию новых проектов, связанных с 
развитием циркумполярной инфраструктуры, малой авиации и реализацией широкого круга 
социально-экономических задач. 

 "Ваши идеи и рекомендации будут учтены и в стратегии развития Красноярского края до 
2030 года, и при принятии краткосрочных управленческих решений", – заверил губернатор 
участников круглого стола. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Участковый уполномоченный полиции совместно с представителем Общественного 
совета провели встречу с гражданами на Таймыре 

Участковый уполномоченный Андрей Иванов и представитель Общественного совета  
при ОМВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району Наталья Лапаткина и провели 
встречу, в которой приняли участие горожане, социальные работники и представители 
институтов гражданского общества. 

Участковый уполномоченный Андрей Иванов отчитался о своей работе и ответил на 
вопросы граждан. Местных жителей интересовали проблемы курения в общественных 
местах, выгула собак в неположенных местах и другие. Полицейский раздал присутствующим 
листовки и памятки о профилактике квартирных краж, мошенничества и сбыта фальшивых 
денежных купюр. 
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Представитель Общественного совета Наталья Лапаткина рассказала о Центре 
социального обслуживания «Заполярный», который проводит совместные акции с 
сотрудниками полиции, направленные на популяризацию работы участковых 
уполномоченных полиции. Она также подчеркнула, что Центр во взаимодействии со стражами 
порядка  решает проблемы людей, вернувшихся из мест лишения свободы и разрешает 
конфликтные ситуации, возникающие в быту у пожилых людей. 

24mvd 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
К юбилею Дудинки отремонтируют Набережную 
 В рамках подготовки к празднованию в 2017 году 350-летия Дудинки, этим летом в 
городе будут произведены ремонт и благоустройство Набережной площади. С победителем 
электронного аукциона индивидуальным предпринимателем Анной Полях заключен 
муниципальный контракт, в соответствии с которым подрядчику предстоит согласовать 
качественные характеристики применяемых материалов и до середины мая подтвердить 
наличие всего объема материалов, указанных в техническом задании и необходимых для 
производства работ. Затем специалисты приступят к демонтажу газонов в районе памятника 
Ленину и возле здания музея. 
 Деревянные и металлические невостребованные сваи, выступающие на поверхность, 
подлежат срезке и выемке из грунта. Парапет Набережной, согласно техническому заданию 
контракта, должен быть облицован декоративными панелями, имитирующими искусственный 
камень. 
 Основной объем работ связан со срезкой существующего асфальтобетонного 
покрытия, устройством подстилающих и выравнивающих слоев из щебня, а затем из смеси 
песка и цемента. На подготовленную поверхность будет уложена брусчатка, а, чтобы на 
Набережной не скапливалась дождевая вода, подрядчик проложит железобетонный 
водоотводной лоток. 
 Все вышеперечисленные работы должны быть завершены в срок до 1 сентября 
текущего года. 

 
В Дудинке потребляют некачественную воду 

В Дудинке потребляют некачественную воду. Жительница Дудинки обратилась в 
Управление Роспотребнадзора по Красноярскому краю на предмет плохого качества воды из 
крана. Она пояснила, что недовольна цветом горячей воды, соответственно, ее потребление 
может быть опасным. 

Сотрудниками ведомства была проведена по данному факту проверка, и по ее 
результатам выяснили, что АО «Таймырбыт», осуществляющее эксплуатацию систем 
водоснабжения, действительно нарушило санитарно-эпидемиологические требования к 
питьевой воде: пробы горячей воды не соответствовали гигиеническим нормативам по 
органолептическим и санитарно-химическим показателям (мутность, цветность, железо). 

- АО «Таймырбыт» привлечено к административной ответственности по ст. 6.5 КоАП РФ 
и оштрафовано на 20 тыс. рублей, - заявили в Роспотребнадзоре. 

Общество не согласилось с таким решением и обратилось с жалобой в Дудинский 
районный суд, однако судебные органы оставили постановление без изменения. 

«Запад24» 
 
Пренебрежение правилами применения ремней безопасности – наиболее 
распространенное нарушение ПДД в Дудинке 

69 правонарушений в области дорожного движения выявили госавтоинспекторы за 
период проведения рейда на территории города Дудинки. Об этом сообщает пресс-служба 
ОМВД России по Таймырскому району. 

16 северян пренебрегли правилами применения ремней безопасности, за данное 
нарушение каждый из нарушителей заплатит административный штраф в размере 1 тыс. руб. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

 Шесть автолюбителей не предоставили преимущество в движении пешеходам, и 
оштрафованы на 1,5 тыс. руб. каждый. Один автовладелец нарушил правила установки на 
автомобиле государственных регистрационных знаков, еще один – правила перевозки 
пассажиров. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильский перинатальный центр не успеют построить к концу года. Заседание штаба 
по строительству перинатального центра состоялось в Норильске накануне. 

 Власти Норильска и представители краевого министерства здравоохранения обсудили 
основные вопросы и проблемы возведения объекта, планы закупки материалов и 
технологического оборудования с доставкой в навигационный период, а также мероприятия 
по устранению отставания от графика строительных работ. 

 Совещание проходило при участии заместителя председателя правительства 
Красноярского края Юрия Лапшина, заместителя министра здравоохранения региона 
Дмитрия Попова, главы Норильска Олега Курилова, заместителя министра строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства края Николая Малеева, заместителя руководителя КГКУ 
"Управление капитального строительства" Александра Кулиненко, генерального директора 
ОАО "ИЦ ЕЭС" Эдуарда Овчинникова (генеральный подрядчик). 

 Последний объяснил отставание от предусмотренного контрактом графика 
производства работ в осенне-зимний период крайне тяжелыми метеорологическими 
условиями и отсутствием рабочей документации на устройство вентилируемого подполья. В 
своем отчете Эдуард Овчинников подчеркнул, что к 30 марта был выполнен комплекс работ 
по устройству свайного основания. Пробурено 969 буропускных свай из 1027, на 
строительную площадку подано энергоснабжение, выполняются работы по устройству 
временного ограждения. Подготовлены основания опалубки ростверков центральной части 
здания. На площадке пробурены три из 12 предусмотренных термометрических скважин. В 
настоящее время на площадке работают 85 человек. Численность работников увеличивается 
в связи с началом основных работ на ростверке.  

 Факты задержки заработной платы, озвученные на совещании, генеральный подрядчик 
не подтвердил. 

 Представитель заказчика Александр Кулиненко высказал претензии к работе подрядной 
организации. "Сейчас наблюдается отставание по строительно-монтажным работам на 3,5–4 
месяца. На сегодня ситуация обстоит таким образом, что к концу текущего года генподрядчик 
не сможет завершить проект, как предполагалось изначально. К этому времени он выстроит 
только коробку здания и подведет инженерные сети. По прогнозам сроки сдачи объекта будут 
не раньше июля–августа 2017 года. Точный график работ с детализацией планов по 
наверстыванию отставаний генподрядчик должен предоставить нам к следующей неделе", – 
цитирует заместителя руководителя КГКУ "Управление капитального строительства" пресс-
служба главы Норильска. В ходе совещания было принято решение усилить контроль за 
ходом работ. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Альфа-банк поднял рейтинг ADR Норникеля до "покупать", но снизил оценку на 12% 
Альфа-банк понизил прогнозную стоимость американских депозитарных расписок (ADR) 

"Норильского никеля" с $17 до $15 за штуку, сообщается в обзоре банка. 
Между тем рекомендация для этих бумаг была повышена с "держать" до "покупать". 
"Норникель" объявил изменения в дивидендной политике (будет одобрена в апреле). Мы 

полагаем, что новая дивидендная политика компании более реалистична в текущих условиях, 
при этом она оказалась лучше, чем ожидал рынок. Более того, в долгосрочной перспективе 
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новая дивидендная политика "Норильского никеля" может оказаться более выгодной для 
акционеров, чем прежняя", - говорится в обзоре. 

Как ожидают эксперты, дивидендная доходность "Норникеля" составит 15% ($2,9 млрд) в 
следующие 15 месяцев, исходя из их прогнозов цен на металлы, и 14% ($2,7 млрд) с учетом 
спотовых цен. 

По данным информационно-аналитического терминала "ЭФИР-Интерфакс", в настоящее 
время консенсус-прогноз цены GDR "Норникеля", основанный на оценках аналитиков 14 
инвестиционных банков, составляет $14,41 за штуку, консенсус-рекомендация - "держать". 

Текущая стоимость этих бумаг составляет порядка $12,28 за штуку. 
 /Интерфакс/ 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Заболеваемость пневмонией в Красноярском крае выросла в 7 раз 

За 2 месяца 2016 года в регионе был зарегистрирован 51 случай заболевания 
пневмонией, вызванной пневмококком. 

В Красноярском крае в 7 раз выросла заболеваемость пневмонией, сообщили в пресс-
службе Управления Роспотребнадзора. По данным ведомства, за 2 месяца 2016 года в 
регионе был зарегистрирован 51 случай заболевания пневмонией, вызванной пневмококком, 
показатель составил 1,8 на 100 тыс. населения, что в 7 раз выше показателя за аналогичный 
период 2015 года (0,24 на 100 тыс. населения). 

Отметим, пневмококковая инфекция проявляет себя в виде пневмонии, бактериального 
менингита, отита или сепсиса. По данным Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) 
пневмококковая инфекция является первой в мире причиной смерти среди младенцев и 
детей в возрасте до 5 лет. В Роспотребнадзоре заявили, что единственным доступным 
средством предотвращения заболевания пневмококковой инфекцией является вакцинация. 

В прошлом году в Красноярском крае против пневмококковой инфекции было 
вакцинировано 31 894 человека, в том числе 17 245 детей, ревакцинировано 1327 человек, в 
том числе 1319 детей. План вакцинации против пневмококковой инфекции выполнен на 100%. 
За 2 месяца 2016 года в Красноярском крае против пневмококковой инфекции вакцинировано 
3448 человек, в том числе 3433 ребенка, ревакцинировано против пневмококковой инфекции 
746 детей. 

«Вакцинация против пневмококковой инфекции снижает частоту пневмококковых 
менингитов и пневмоний у детей на 80%. Получить профилактическую прививку против 
пневмококковой инфекции можно в лечебно-профилактической организации по месту 
жительства», — пояснили в управлении. 

Newslab.ru 
 
Первый советский миллионер Тарасов пойдет в Госдуму от Красноярского края 

Глава московского отделения «Яблока», член федерального политкомитета Сергей 
Митрохин сообщил, что первый советский миллионер Артем Тарасов вступил в ряды партии и 
намерен баллотироваться в Госдуму от Красноярского края. 

По словам самого Артема Тарасова, решение о выдвижении своей кандидатуры на 
выборы в Государственную Думу РФ были приняты потому, что «он не видит никакой другой 
политической силы, способной остановить страну от погружения в экономический хаос, куда 
Россию загоняют некомпетентные действия правительства», — говорится в сообщении на 
сайте партии. 

Будет ли Тарасов избираться по одномандатному округу в крае или по списку партии, не 
сообщается. Что связывает предпринимателя с Красноярским краем — пока неизвестно. 

Артем Тарасов получил широкую известность в СССР после того, как заплатил за январь 
1989 года партийные взносы с зарплаты в 3 млн рублей. Он был депутатом Госдумы первого 
созыва. В разные годы выдвигал свою кандидатуру на посты президента РФ, губернатора 
Санкт-Петербурга и губернатора Краснодарского края. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Сергей Сокол «полетит» в Госдуму из Красноярского края.  Бывший заместитель 
губернатора региона Сергей Сокол решил выбираться в Госдуму от Красноярского края.  

 Представитель «хлопонинской» команды пойдет не по округу, а по партийному списку 
«Единой России», – сообщает информационное агентство НИА со ссылкой на свой источник.  
Согласно Уставу партии, стать кандидатом от «Единой России» можно только, пройдя 
процедуру предварительного голосования. Стало известно, что уже сегодня г-н Сокол  
планирует подать документы для участия в партийных праймериз. Предварительное 
голосование состоится 22 мая. 

По мнению красноярского политолога Андрея Копытова, выдвижения бывшего краевого 
чиновника от Красноярского края — это позитивный сигнал, свидетельствующий о 
монолитности и широких возможностях красноярского землячества в политических элитах 
страны. 

«Сергей Михайлович был и остается в красноярской команде, как и Александр Новак, 
Александр Хлопонин, Михаил Котюков, и многие наши земляки, что работают в других 
городах и регионах страны. Красноярская команда – широкое понятие с большими 
традициями, которые заложили такие красноярские политики, как Владимир Долгих, Виктор 
Плисов, Павел Федирко. Основа этих традиций – приоритет интересов Красноярского края», 
— прокомментировал DK.RU политолог. 

 Напомним, после Красноярского края Сокол успел поработать в Правительстве 
Иркутской области, советником гендиректора ГК «Ростехнологии», председателем Совета 
директоров ОАО «РТ-Химкомпозит», в июле 2015 года была избран председателем Совета 
директоров АО «ОПК «ОБОРОНПРОМ». 

Деловой квартал 
 
Численность работающих пенсионеров увеличивается в крае 

Численность работающих пенсионеров увеличивается в Красноярском крае. Об этом 
сегодня агентству сообщили в Красноярскстате. 

 На 1 января на учете Пенсионного фонда России по краю состояло 835,5 тыс. 
пенсионеров, что на 2% больше, чем на начало прошлого года. Численность работающих 
пенсионеров составила на отчетную дату 289,1 тыс. человек, увеличившись за год на 6,4%. 

 Среднемесячный размер назначенных пенсий на начало года составил 12994,2 руб. и по 
сравнению с 1 января минувшего года увеличился на 11%. С учетом роста цен 
среднемесячный размер назначенных пенсий увеличился на 3,3%. 

 Среднемесячный размер страховой пенсии по старости составил 13787,7 руб., по 
инвалидности – 8697,9 руб., по случаю потери кормильца – 8469,6 рубя. 

 В прошлом году средний размер назначенных месячных пенсий превышал величину 
прожиточного минимума пенсионера, установленного правительством края, на 56,7% (в 2014 
году – на 62%). Соотношение среднего размера пенсий к среднему размеру зарплаты 
составило 36,7% (в 2014 году – 27,2%). 

"Таймырский Телеграф" 
 

Бывший спикер горсовета Красноярска ушел к "Патриотам России". Поток перебежчиков 
из партии власти может усилиться после завершения праймериз 

В кампании по выборам депутатов Заксобрания Красноярского края произошел первый 
громкий межпартийный переход. «Единую Россию» (ЕР) покинул экс-председатель горсовета 
Красноярска Валерий Ревкуц. Свою политическую карьеру он решил связать с «Патриотами 
России», которых в крае возглавляет региональный депутат и предприниматель Анатолий 
Быков. 

Причиной такого шага, по словам Ревкуца, стало разочарование в деятельности местных 
руководителей партии власти. «Она, в лице и действиях отдельных членов регионального 
политсовета и фракции партии в Красноярском городском совете депутатов, больше не 
соответствует моим человеческим принципам отношения к избирателям и внутрипартийной 
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демократии, – написал политик в своем заявлении о выходе из ЕР. – Сохраняю 
уважение к тем членам партии, кто проявляет твердость и принципиальность». 

Большой сенсацией этот переход не стал. В сентябре прошлого года, когда противники 
Ревкуца совершили в горсовете аппаратный переворот, сместив его с поста председателя, 
поддержку он нашел только у фракции «Патриоты России». Более того, многие однопартийцы 
Ревкуца по фракции единороссов были инициаторами его отставки (см. «НГ» от 14.08.15). 
Руководитель фракции «Патриотов России» в муниципальном парламенте Иван Серебряков 
заявил, что Ревкуц близок их партии прежде всего тем, что последовательно отстаивал право 
красноярцев на прямые выборы мэра. 

«Патриоты России» на берегах Енисея по вниманию региональных СМИ затмили даже 
ЕР. Во многом это связано с тем, что против них в Красноярском крае ведется серьезная 
кампания. Одной из интриг является вопрос о возможности прямого участия Анатолия Быкова 
в выборах. Противники «Патриотов России» утверждают, что, поскольку судимость их лидера 
была погашена только в 2005 году, Быков не может выдвигаться кандидатом до 2020 года. 
Сам депутат заявил, что его отсутствие на предвыборной дистанции повредит власти: «Они 
придумали закон, чтобы меня не допустить на выборы. Если они меня снимут, они сделают 
себе только вред. Они мне только поднимут рейтинг на всю страну». 

По мнению наблюдателей, при любом раскладе у кандидатов от «Патриотов России» 
есть шансы на успех. «Приход Ревкуца, безусловно, усилит позиции «Патриотов России». Не 
исключаю, что он может стать одним из лидеров общекраевого списка партии на выборах в 
Заксобрание. В свою очередь, поддержка Быкова может помочь ему в борьбе за победу в 
одномандатном округе, – считает политолог Юрий Москвич. – Думаю, это не последний 
громкий уход из «Единой России». В сторону оппозиционных партий в Красноярске сейчас 
смотрят многие потенциальные кандидаты. Нынешний социально-экономический контекст 
этому очень способствует. Неудачники могут попытаться найти свой шанс в рядах 
оппозиции». 

«независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Как Владимир Путин вернулся с войны. За два года погружения во 
внешнеполитическую повестку накопились внутренние проблемы  

Несколько значимых решений президента последних дней намекают на его возвращение 
к внутренней повестке.  

С момента заявления о выводе российских сил с военных баз в Сирии и наступления 
перемирия прошло больше месяца, и до сих пор, против ожидания скептиков, Россия не 
нашла повода увязнуть в новой геополитической проблеме: не то чтобы возникла 
уверенность, что угроза миновала, но, похоже, острота уже не та. Даже обострение в 
Нагорном Карабахе скорее стало проблемой для Кремля, чем возможностью.  

Формально президент вернулся к вопросам обустройства внутренней жизни государства: 
помимо того что произвел на свет Национальную гвардию, он также возрождает практику 
встреч с экономическими экспертами (президиум экономического совета не собирался два 
года – пока Путин был «на войне»), подчинил себе Росархив и создал фонд «История 
отечества», чуть ранее анонсировал новую либерализацию УК для бизнеса. Нельзя сказать, 
чтобы это были ответы на главные вопросы внутренней жизни страны, но их вряд ли можно 
найти так же быстро и эффектно, как на сбитый Турцией бомбардировщик.  

Период полного погружения Владимира Путина в вопросы внешней политики подошел к 
концу: создание нацгвардии означает возврат президента к делам внутренней политики, 
пишет политолог Татьяна Становая. Появление нового силового и потенциально 
репрессивного органа под руководством близкого друга президента Виктора Золотова – это 
ответ Кремля на наметившееся было оживление политической жизни в стране. У таких 
решений свои риски, и впору задуматься: не лучше ли было, когда внимание президента 
полностью поглощали внешние враги и угрозы?  
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Внутренние проблемы страны были выведены из политической повестки в 
последние два года. Если они и возникали, сразу конвертировались во внешние угрозы («во 
всем виновата Америка»). Граждане, судя по опросам, вполне осознавали тяжесть ситуации в 
экономике, однако компенсировали проблемы тем, что власть вернула им сознание величия 
державы. Вряд ли сегодня что-то волшебно изменилось и власть решила ответить на 
растущее беспокойство граждан своим экономическим положением. С другой стороны, явно 
усилилось давление на президента со стороны «системных либералов», угрожающих 
коллапсом экономики, если не будут проведены реформы.  

Возможно, и во внешнеполитической повестке сейчас нет выгодного предложения. Хотя 
приоритет внешнеполитической повестки над внутренней слишком соблазнителен, чтобы от 
него можно было так быстро отказаться. Борьба с внешними врагами более зрелищна, менее 
проблемна, ее эффективность и результат сложнее оценить в отличие от попыток справиться 
с ростом цен, инфляцией, безработицей, социальной апатией и потенциальным ростом 
недовольства положением в стране.  

Возвращение к внутренней повестке можно интерпретировать и как необходимость 
перенастроить баланс внутри властной элиты, который ведь тоже менялся вследствие 
решения задач во внешней политике и ухода от решения внутренних проблем. В силовой 
сфере мы это уже видим. 

Ведомости 
 

Медведев заявил о «рекордной» продолжительности жизни в РФ 
  Власти РФ рассчитывают на увеличение численности населения страны до 147,5 млн 

человек к 2020 г, при этом продолжительность жизни в стране должна вырасти до 74 лет. Об 
этом заявил премьер-министр России Дмитрий Медведев на заседании правительства. 

По его словам, для улучшения этих показателей государство продолжит помогать 
многодетным семьям, а также принимать меры для снижения смертности. 

«Нам удалось не только остановить смертность, сокращение населения, но и добиться 
его увеличения, что, безусловно, общий результат той политики, которую проводило 
государство в последние десятилетия, — говорит Медведев. — За годы реализации 
концепции продолжительность жизни возросла почти на 4 года, достигла в целом, 
подчёркиваю, исторического максимума, то есть это вообще исторический максимум за всё 
время наблюдений, включая, конечно, и советский период. В 2015 году он составил 71,39 
года». 

По его словам, в стране впервые с 1991 года фиксируется естественный прирост 
населения — более 30 тыс. человек ежегодно. Растет рождаемость, в семьях всё чаще 
появляется и второй, и третий ребёнок, причем, заметил премьер-министр РФ, вопреки 
опасениям демографов. 

«Поколение, которое сейчас как раз является наиболее активным в демографическом 
смысле, не такое многочисленное, как предыдущее, оно родилось на рубеже 1990-х годов, в 
известных экономических условиях, тем не менее рождаемость действительно всё равно 
увеличивается», — говорит Медведев. 

REGNUM 
 

В ЦБ рассказали о «новой реальности» в экономике России 
Первый зампред ЦБ Ксения Юдаева заявила, что ситуация, в которой оказалась 

экономика России, связана не с временными трудностями, а новыми координатами, по ее 
словам, экономике предстоит развиваться «в новой реальности». 

Ситуация в экономике России развивается лучше, чем можно было бы ожидать в 
существующих условиях, и связана не с временными трудностями, а «новой реальностью». 
Об этом заявила первый зампред Банка России Ксения Юдаева в интервью «Известиям». 

Я не концентрировалась бы на слове “кризис”. Нашу ситуацию лучше всего описывает 
термин “новая реальность”, то есть это не временные трудности, а новые координаты, в 
которых нашей экономике предстоит развиваться. И в этой новой реальности есть разные 
новые возможности 
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По словам первого зампреда ЦБ, вопреки второй волне падения цен на нефть 
экономическая ситуация продолжает стабилизироваться. Юдаева отметила, что дешевеющая 
нефть толкает экономику к изменениям структуры. «Появляются сектора, в которых 
открываются новые возможности для развития. И первые сигналы того, что это происходит, 
мы уже видим», — объяснила она, уточнив, что в отдельных секторах и компаниях в прошлом 
году наблюдался значительный рост прибыли. 

В ходе интервью Юдаева отметила, что политика Банка России не имеет немедленного 
влияния на экономику и инфляцию и ее эффект является отложенным во времени. По ее 
словам, из-за этого регулятор принимает во внимание не столько текущую, сколько будущую 
динамику. Юдаева уточнила, что в том числе по этой причине ЦБ оставил без изменений 
ключевую ставку на уровне 11% годовых. 

Представитель Центробанка высказала мнение, что банковская система России «устоит 
при любых внешних шоках». Юдаева также коснулась вопроса инфляционных рисков, 
которые, по ее словам, связаны «с внешними факторами, а также с высокими 
инфляционными ожиданиями и бюджетной политикой». Она обратила внимание, что 
подобные риски могут расти даже при сохранении уровня дефицита бюджета. 

РБК 
 
Китай "сольет" на Дальний Восток то, что ему больше не нужно 

Договоренность о переносе значительной части китайской промышленности, и в первую 
очередь, предприятий судостроения, химии и металлургии на российский Дальний Восток 
была достигнута во время визита главы Минвостокразвития Александра Галушки в Китай. 
Договоренности зафиксированы на уровне Меморандума взаимопонимания по укреплению 
российско-китайского регионального, производственного и инвестиционного сотрудничества 
на Дальнем Востоке. 

Согласно документу, китайские предприятия будут переведены на территорию 
российского Дальнего Востока с учетом обязательного соблюдения установленных в России 
экологических требований. 

"Мы готовы принять китайские предприятия и создавать совместные 
экспортоориентированные производства на дальневосточной территории", – заявил директор 
департамента Минвостокразвития Рустам Макаров. По словам чиновника, новые 
предприятия, создаваемые в рамках Территорий опережающего развития (ТОР) и 
Свободного порта Владивосток, получают существенные налоговые льготы и 
административные преференции. 

Директор департамента развития промышленности северо-восточных провинций КНР 
Государственного комитета по развитию и реформе КНР (ГКРР) Чжоу Цзянпин, в свою 
очередь, отметил, что китайская сторона готова активно привлекать частные и 
государственные компании к реализации подобных проектов. 

Столь неожиданный и мощный шаг, российской стороны, по сути, предоставляющей 
Китаю Дальний Восток под индустриализацию, выглядит довольно заманчиво и 
одновременно неоднозначно. С одной стороны, это прекрасная возможность без излишних 
затрат провести индустриализацию такого огромного и мало освоенного региона. С другой – 
необходимо понимать, что конкретно перекочует на российский Дальний Восток из 
Поднебесной. И здесь начинается самое интересное. 

Необходимо напомнить, что еще в 2013 году Китай приступил к кардинальным 
изменениям собственной экономической стратегии. Тогда же Госсовет КНР опубликовал план 
сокращения избыточных производственных мощностей в ряде отраслей промышленности. 
Согласно документа, "под нож" должны были отправиться сталелитейная и алюминиевая 
промышленность, а также судостроение, химическое, цементное и стекольное производства. 

Данный шаг является одним из элементов экономической политики нового китайского 
премьера. Правительство КНР не стало использовать меры стимулирования общего 
экономического оздоровления, а вместо этого занялось сокращением избыточных мощностей 
и снижением финансовых рисков. Эксперты полагают, что это положительно отразится на 
общем состоянии китайской экономики. 
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Еще летом 2013 года руководство КНР заявляло о грядущих стратегических 
переменах в экономической политике и умышленном отказе от статуса "мастерской мира". 
Уже тогда озвучивались планы закрытия избыточных производств и переноса их в менее 
развитые страны. Себе же Китай отводил роль глобального лидера в части производства 
высокотехнологической продукции и создания самих технологий. 

Другим, не менее важным доводом китайского руководства в пользу закрытия и переноса 
производств в другие страны является их низкая экологичность. Именно по этому параметру, 
руководство КНР подписало приговор таким производствам, как: сталелитейное, 
алюминиевое, химическая промышленность, судостроение и т.п. 

Стоит заметить, что в 2013 году, когда эти планы находились еще только на стадии 
обсуждения, в качестве стороны принимающей выводимые китайские производства 
рассматривались преимущественно африканские страны и государства Центральной Азии.   

Безусловно, приход на российский Дальний Восток уже сформированных производств со 
своими поставщиками и заказчиками позволит повысить промышленный потенциал региона и 
станет новым источником пополнения казны. 

Между тем, необходимо понимать, что восточная часть России – это наименее 
заселенная часть страны. В этом случае, возникает вероятность того, что китайская сторона 
потребует от российской разрешения на ввоз предприятий частично или полностью 
укомплектованных китайской рабочей силой. 

Также, не совсем понятно, откуда та эти предприятия будет поступать сырье. Нельзя 
исключать, что его источником останутся китайские поставщики, уже включенные в 
технологические цепочки. Насколько это окажется полезным для России, остается только 
догадываться. 

«Утро» 
 

Средний класс в России проедает свои сбережения  
Это показало исследование Sberbank CIB. Доля представителей среднего класса, не 

имеющих сбережений, выросла до 41%. Снижение реальных доходов, высокая инфляция 
заставляют россиян проедать доходы 

Доля представителей среднего класса, не имеющих сбережений, в начале года выросла 
до 41%. Это показало исследование Sberbank CIB «Потребительский индекс Иванова». Еще в 
конце 2015-го не имели сбережений 36% респондентов. «Ивановы», на которых было 
ориентировано исследование, — это 2 300 горожан трудоспособного возраста. 

Артур Галимов, аналитик Sberbank Investment Research: «Я думаю, что в основном это 
связано с сезонным снижением зарплат, как правило, в четвертом квартале мы регистрируем 
повышенное значение средней зарплаты для респондентов, связанное с выплатой 
дополнительных зарплат, бонусов и так далее. В первом квартале обычно фиксируем 
снижение. Как следствие, у респондентов было меньше доходов, в основной степени это 
связано с увеличением доли респондентов без сбережений. Но при этом респонденты 
отмечают необходимость сберегать больше, и каждая тысяча рублей дополнительная 
зарплаты — из них 14% будет направлено на сбережения, против 7% в настоящее время. 
41% — это значительная цифра, однако я могу сказать, что на конец 2014 года и в сентябре 
2014 года мы фиксировали 42%, затем эта доля снижалась и снова выросла до 41%. Но я 
думаю, что с ускорением роста номинальных зарплат в течение года мы можем увидеть 
снижение этого показателя». 

Гузелия Имаева, генеральный директор Национального агентства финансовых 
исследований: «Надо сказать, что традиционно большинство исследований многолетних 
показывают, что у нас достаточно низкая сберегательная активность, у россиян. По нашим 
оценкам, фактически у двух третей населения нет серьезных сбережений. Если они даже 
декларируют, что они у них есть, но когда мы начинаем у них уточнять, насколько этих 
сбережений хватит, если вдруг все источники дохода прекратятся, то зачастую в большинстве 
своем это средства, которых может хватить на неделю или месяц, и, конечно, не всегда 
можно называть сбережениями. Тенденция последних лет, года-полутора лет, здесь четко 
обозначилась тенденция снижения доли населения, которая имеет сбережения на руках, это 
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во многом предопределяется конъюнктурой нашей общеэкономической, снижением 
реальных доходов населения, достаточно высокими инфляционными ожиданиями и 
девальвацией рубля. Поэтому здесь мы тоже с коллегами согласимся, и наши цифры это 
подтверждают, что сейчас мы видим сокращение доли сберегателей и, вообще, доли 
сбережений на руках у населения. Мы ведем исследовательскую практику по этой теме уже 
более десяти лет, и здесь цифра очень сильно колеблется в зависимости от изменений 
рыночных, но такого в истории, чтобы все 100% не имели на руках хоть каких-либо 
сбережений, такого не было». 

Согласно последнему исследованию «Потребительского индекса Иванова», россияне 
продолжают охотиться за низкими ценами. Доля стремящихся приобрести продукты со 
скидкой составляет 60%. Доля «Ивановых», которые перешли на более дешевые товары, 
составляет 70%. 

Business FM 
 

На рынке недвижимости России все больше квартир и все меньше покупателей  
Вторичный рынок жилья России попал под удар из-за падения доходов населения и 

роста предложения на первичном рынке. Снижение цен в некоторых регионах достигает 10%, 
но и это не стимулирует спрос. 

По итогам первого квартала 2016 года в продаже оказалось почти на 30% квартир 
больше, чем за тот же период в 2015 году. В кризис 2008-2009 годов снижение цен на рынке 
недвижимости достигали максимум 10%, сейчас же в некоторых регионах квадратные метры 
предлагают с еще большей скидкой. 

 Как сообщает «Коммерсант», объем предложения жилья для продажи в 20 крупнейших 
агломерациях страны по итогам первого квартала 2016 года вырос на 28,6% к аналогичному 
периоду 2015-го. Такие цифры приводят в аналитическом центре ЦИАН. В настоящий момент 
на продажу выставлены 255,6 тыс. квартир. Тогда как год назад, в первом квартале 2015 года, 
объем предложения на рынке снижался на 2,1% из-за ажиотажного спроса после первого 
скачка курса доллара и неопределенности, из-за которой многие собственники решили снять 
жилье с продажи. Сейчас же объем предложения растет, не останавливаясь, с середины 
2015 года. 

…Гендиректор Domofond.ru Эрик Сегерборг оценивает падение цен в городах 
милионниках в 4-9%. В ряде регионов — Волгограде, Воронеже, Перми, Саратове, Ижевске — 
квартиры за год подешевели более чем на 10%, что стало самым сильным снижением цены 
после предыдущего финансового кризиса 2008-2009 годов. 

«Снижение цен в меньшей степени затрагивает города, привлекательные для внешней 
миграции, с диверсифицированной экономикой — Краснодар (-2,1%), Екатеринбург (-6%), 
Тюмень (-5%)», - подчеркивает Алексей Попов. 

При этом кризисные показатели столичного рынка жилья из общей динамики страны 
выбиваются. В среднем по России квадратный метр жилья стал дешевле на 4,6%, сейчас это 
101 тысяча рублей (данные ЦИАН по 20 агломерациям). В Москве, по данным ведомства, 
квадратный метр жилья подешевел на 3,3%, до 183,8 тыс. руб. В Domofond.ru, напротив, 
зафиксировали рост цены на 1%, до 216,8 тыс. руб. за 1 кв. м. 

Риэлторы, опрошенные «Ъ», не зафиксировали роста спроса, пропорционального 
падению цен. Так, по данным «НДВ-Недвижимость», треть потенциальных покупателей все 
еще ждут, что на вторичном рынке жилья цены станут еще меньше. Еще 22% потенциальных 
покупателей не входят в сделки из-за неблагоприятных финансовых возможностей. 

 Директор сети вторичной недвижимости Est-a-Tet Алексей Бернадский говорит, что в 
Москве в первом квартале этого года количество сделок выросло на 10% по сравнению с 
последним кварталом 2015 года, а относительно первого квартала прошлого года — упало на 
30%. Бернадский считает, что активность покупателей зависит от колебаний курса валют и 
эта тенденция сохранится в ближайшее время. 

Напомним, ранее DK.RU писал, что строительный рынок России проседает: в этом году 
нового жилья будет сдано заметно меньше. По оперативным данным регионов, за первые 2 
месяца 2016 года в России было возведено на 17,6% меньше квадратных метров, чем за тот 
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же отрезок времени в 2015 году. При этом, если брать январь и февраль отдельно, то в 
феврале-2016 показатели ниже 2015 года уже на 23,9%. 

Деловой квартал 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ирина Алкснис: Последний шанс свернуть России шею  
События последних дней невольно заставляют задаваться вопросом: что вообще 

происходит?! А самый высокий – президентский – уровень происходящего не оставляет 
сомнения, что что-то действительно происходит. 

Анонсированный Кремлем слив компромата на Путина, переподчинение лично 
президенту Росархива и вчерашнее создание – с опять-таки непосредственным подчинением 
главе государства – Национальной гвардии. Слухи о последнем ходили уже несколько лет, но 
случилось это только сейчас. Почему?  

И это не считая еще всяких «мелочей» вроде внезапной военной эскалации в Карабахе, 
продолжающегося обострения в Донбассе и т. д.  

Поиск ответа на вопрос, что все это значит, стоит начать с понимания, в какой ситуации 
находится Россия прямо здесь и прямо сейчас.  

Все эти годы продолжалась сложная, многоступенчатая трансформация нашей страны. 
И вот сегодня мы вышли на финишную прямую одной из самых критических стадий этого 
процесса. Впереди еще много тяжелых и сложных этапов, но 2016 год (ну, может, еще кусочек 
2017 года) – последний шанс подставить России реальную подножку и свернуть ей (нам!) 
шею. Если это не удастся сделать в ближайшие месяцы – финита!  

Обновленный российский локомотив завершит основные этапы своей модернизации, 
наберет крейсерскую скорость, и в обозримом будущем никаким геополитическими 
партнерам-противникам его уже не остановить.  

В чем же состоит специфика текущего момента?  
Во-первых, в российском обществе сложился консенсус по поводу пути страны и ее 

политической системы – те самые пресловутые 86 процентов. Этот консенсус настолько 
значим, что произошла существенная либерализация партийного и избирательного 
законодательства.  

 ЦИК возглавил открытый и последовательный либерал (пусть и встроенный в систему), 
а главной задачей на предстоящие думские выборы российское руководство ставит 
проведение конкурентных выборов, свободных от прямого административного 
вмешательства со стороны государства. Т. е. таких выборов, которые принято называть 
«свободными, демократичными и честными».  

Причем эта либерализация политической системы – не какая-то уловка, призванная 
легитимизировать результат в глазах внешнего наблюдателя, а искреннее стремление к 
постепенному совершенствованию механизмов представительской демократии.  

Системе, в которой сложился гражданский консенсус, не нужна жесткая модерация 
процесса волеизъявления. Люди сознательно, самостоятельно и добровольно голосуют за 
системные партии.  

Во-вторых, с экономикой в стране, конечно, дела обстоят печально, а беспомощность 
экономического блока правительства стала уже притчей во языцех, но 2016 год – последний, 
когда этот фактор можно будет использовать против Кремля.  

Уже сейчас позитивные, пусть и очень малозаметные пока ростки преодоления кризиса 
проклевываются, а через год восстановление экономики станет очевидным трендом, и этот 
тренд будет еще одним резоном в поддержку обществом власти.  

В-третьих, российская элита, вернее, та ее часть, что в последние годы пыталась 
усидеть на десяти стульях, оказалась перед необходимостью принципиального и 
бесповоротного выбора – либо национализация, либо исключение из «клуба».  

Два года у них была надежда, что все еще как-нибудь утрясется и наладится, и можно 
будет сохранить привычную ориентацию на Запад с формальным российским патриотизмом. 
Надежда эта почти иссякла.  
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Причем российские элиты в своем выборе подвергаются неприятному давлению 
и со стороны Запада. Западные страны все более открыто, даже можно сказать – 
демонстративно, указывают российским нуворишам их место: здесь и двухлетний тюремный 
срок для банкира Пугачева в Великобритании, и вчерашняя выдача Италией экс-главы 
Росграницы.  

И наконец, в-четвертых, государство все более последовательно и системно борется 
против коррупции. Сомнительно, что речь идет о создании абсолютно чистой системы – в 
Кремле все-таки реалисты сидят.  

Скорее стоит задача снизить до минимума коррупцию в стратегических для государства 
сферах и создать эффективную систему для решения действительно масштабных и крайне 
сложных задач, стоящих перед страной.  

Именно отсюда и последовательное уголовное преследование виновных в срыве сроков 
при строительстве космодрома Восточный, и все более высокие государственные чины, с 
которых снимается неофициальный статус неприкосновенных.  

В результате внешнеполитические конкуренты и противники России оказались перед 
крайне неприятным фактом – они практически исчерпали инструменты дестабилизации и 
рычаги, позволяющие свернуть ее с выбранного пути. По сути, публикация пресловутых 
компроматов на Путина – признание своего поражения по еще одному фронту.  

Компромат как рычаг давления имеет смысл, только пока он остается тайной, которой 
можно давить на шантажируемого. Публикация компромата означает, что рычаг не сработал, 
и его используют в последнем возможном виде, как попытку нанесения вреда публичной 
репутации. Пока обнародованные материалы вызывают в России в основном смех, что вряд 
ли было желаемым результатом.  

И что же тогда остается? А остаются две вещи – внешнеполитическая дестабилизация 
по периметру российской границы и попытки расшатывания изнутри через представителей 
российской элиты, которые не хотят или просто не могут встроиться в новую политическую 
систему России.  

Вряд ли речь идет о банальном дворцовом перевороте. Полагаю, на самом высоком – 
кремлевском – уровне элитарный консенсус уже достигнут, а федеральные силовые 
структуры стоят на страже конституционного порядка. Именно поэтому ничего подобного не 
произошло за последние два года – внутренняя безопасность системы на высоте.  

Скорее речь о том, что на какие-нибудь отчаянные шаги могут решиться представители 
элиты второго эшелона – региональной или корпоративной, у которой, тем не менее, могут 
быть и определенные силовые инструменты. В нынешней ситуации лучше перестраховаться 
и не давать шанса, казалось бы, самым несерьезным попыткам.  

Что же касается внешних очагов нестабильности, то несколько запоздалая реакция 
Кремля (чуть ли не через 12 часов после возобновления боевых действий) на эскалацию в 
Нагорном Карабахе создала впечатление, что российская разведка прохлопала грядущее 
обострение.  

В результате оно стало для российских властей полной неожиданностью и потребовало 
достаточно большого времени на реакцию и купирование. Пока так и не ясно, удалось ли 
серьезно притушить возобновившийся конфликт.  

Эта история наглядно показала, что у оппонентов России есть еще порох в 
пороховницах, и расслабляться еще рано. От них вполне можно ожидать неожиданных, 
эффектных и эффективных действий против России, в том числе внутри страны.  

В этой ситуации на первый план выходит оперативность решений и действий. Ну а какая 
силовая структура может быть более оперативной, нежели напрямую подчиненная главе 
государства? 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 52 ▼ 0, 37 

EUR 77, 81 ▼ 0, 47 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


